

Sitzungsprotokoll ProRat Uni Leipzig – 03. März 2017

Eröffnung: 18.40 Uhr

Anwesend: Sven, David-Georg, Stefan, Rico, KyeongHwa, Maria, Christian

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Gäste: Julia, Anne, Martin



II. AG Hochschulpolitik

1. Verleihung *Dr. Phil* (Martin – Philologische Fakultät)

- Martin gibt kurze Erläuterung zu *Dr. Phil*
- Theologische Fakultät überlegt auch den *Dr. Phil* zu verleihen, da an *Dr. Theol* bestimmte Hürden geknüpft sind, die für einige UL Studierende die Promotionen verhindern:
 - z.B. muss man Mitglied einer deutschen, evangelischen Kirche sein,
 - die 3 Altsprachen beherrschen usw.
- Promotionsordnung kann nur langfristig und mit den evang. Landeskirchen reformiert werden
- Idee: *Dr. Phil*, wenn das Thema in philologische Richtung geht
- Rektorat soll Rechtssicherheit abklären
- Zwei Optionen für kooperierende Fakultäten (z.B. Philologische Fakultät)
 - Proaktive Hilfestellung bei der Erarbeitung/Umsetzung des *Dr. Phil* Konzepts an der Theologischen Fakultät. Sehr aufwendig und scheinbar von keiner Partei bevorzugt
 - Die Theologische Fakultät erarbeitet das *Dr. Phil* Konzept eigenständig

2. Uni-Wahlen 2017 (Stefan)

- Stefan hat noch keine Fristen etc. vom Wahlamt erhalten, aber dahingehen bereits angefragt
- Wahl wahrscheinlich wieder Ende Mai
 - erneut kandidieren möchten David-Georg, Stefan, KyeongHwa, Maria und Christian
 - Wahrscheinlich ohne erneute Kandidatur verbleiben Sven und Rico
- ProRat soll sich weiter aus 7 Mitgliedern zusammensetzen
- Pro und Kontra zum Listenwahlvorschlag muss noch erörtert werden
- AG „Wahlen“ (David-Georg, Stefan, Rico) trifft sich demnächst

3. Fragen zu Bundestagswahl 2017 (Maria)

- das Treffen der AG fand statt und 15 Fragen werden erarbeitet

4. Bericht vom Treffen "Lernfabrik Meutern" (Christian, KyeongHwa)

- Bundesweite Initiative für Protestaktionen um Missstände in der Bildung aufzuzeigen
- rund 30 Personen, überwiegend Studenten, Schüler etc.
- aktueller Status hier in Leipzig: Inhalte sammeln (Selbstfindungsphase)
- nächstes Treffen am 9. März
- der ProRat kann sich vorstellen, sich ggf. an passenden und klaren Aktionen zu beteiligen. Jedoch nicht an der Selbstfindungs- und Aufbauphase der Initiative.

- Christian schreibt eine Mail an Organisatoren

5. Senatssitzungen (Stefan)

- Situation: aktuell kein Promovierender im Senat der UL vertreten
- Idee: der ProRat will durch Anwesenheit Interesse signalisieren
- David-Georg will, kann aber nicht zur nächsten Sitzung gehen (April)
- Wir benötigen ein ProRat Mitglied welches am 11. April zur Senatssitzung geht

III. AG Projekte und Kommunikation

1. Planung "Tag der Promovierenden" (Maria)

- Mehrere Vortragende (und Themen) bereits bestätigt. U.A. Prof Rübsamen (RAL und PuE Konzept), ProRat (ProRatvorstellung und -arbeit, inklusive englischer Präsentation), HTWK, Herr Teichert (Gleichstellungsbüro), UB Vorstellung Promovierendenraum
- 18. März Workshop für Slammer
- ProRat Mitglieder werden am Veranstaltungstag gebraucht

2. Vernetzung mit MULE – Mittelbauinitiative Universität Leipzig (Maria)

- Maria war beim Fakultätsratstreffen.
 - Personal- und Entwicklungskonzept (PuE) wurde vorgestellt
 - Diskussionsrunde mit Fakultätsräten zum Thema PuE und Dauerstellenkonzept
 - Wunsch: besser informiert zu sein/werden
 - Mailingliste (Fakultätsräte) und Moodle
 - regelmäßige Treffen
- danach MULE Plenum
 - Bericht zur Tagung Gründung NGAwiss
 - MULE beteiligt sich an der Erarbeitung einer Musterdienstvereinbarung der Landesvertretung akademischer Mittelbau Sachsen (LAMS)

3. Fragen für Verbund mitteldeutscher Promovierendenvertretungen (VMPV)

- am Freitag dem 10. März ist nächstes Treffen
 - Stefan wird als ProRatvertreter anwesend sein
 - unser Bericht soll Leitfaden, Tag der Promovierenden, Fragenkatalog (Anfrage Unterstützung der Verbreitung der Veröffentlichung), Stammtisch, Problematik WissZeitVG und PR beinhalten

4. Stammtisch (David-Georg)

- nächster Stammtisch am 6. April
 - MULE erhält weiterhin eine Einladung
 - RAL leitet Termin für Stammtisch weiter

5. Newsletter (David-Georg)

- altes Design übernommen und für gut befunden
- David-Georg macht weiterhin den Newsletter, wenn ihm Inhalte zugetragen werden
- verschickt wird der Newsletter von der ProRat Mailadresse
- Jeder soll Inhalte sammeln. Diese müssen bis zur Versendung (~Monatsende) zu David-Georg gesendet werden

6. Umgang mit Hinweis auf Stipendien (Stefan)

- Stipendienangeboten sollten auf Website usw. weitergeleitet werden

IV. Finanzen

1. Finanzen für "Tag der Promovierenden"

- will bzw. kann der ProRat T-Shirts für Slammer sponsern?
 - 250 EUR für 6 Shirts scheint relative teuer
 - eine Förderung in der Art ist grundsätzlich möglich
 - es wird nach günstigeren Angeboten gesucht
- David-Georg möchte im auch Streuartikel als PR Material bestellen
- Bisher keine Abstimmung dazu

V. ProRat Interna

1. Umgang mit Webpage / Minidemonstration

- vertagt

VI. Sonstiges

1. Netzwerk für Gute Arbeit in der Wissenschaft (NGAwiss)

- ProRat Stellung zur NGAwiss:
 - Die Initiative betrifft uns als Promovierende
 - Hausaufgabe: Mail lesen und per Emailumlauf von Stefan abstimmen

2. Promovierendenvorträge (Anfrage von Anne)

- ProRat-Homepage: Link zu Vorträgen tot. Wie steht es um den Verlag?
- Rico recherchiert bei Altmitgliedern

VII. Abschließende Formalia

1. Termin nächste Sitzung

- 6. April 18.00 Uhr

2. Termin Sitzung im Mai

- 4. Mai 18.00 Uhr

3. Schließung der Sitzung

- 20.46 Uhr